



OPINIÓN

Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



¿Reír o llorar?

La señora Piedra Ibarra sigue en lo suyo: defiende, desde la presidencia de la CNDH, los intereses políticos de la 4T.

En su más reciente oportunidad, la de designar a integrantes del Comité Técnico de Evaluación para elegir a los nuevos consejeros del INE, puso sobre la mesa los nombres de dos personas afines a Morena.

Lo hizo sin pedir la opinión del Consejo Consultivo de la Comisión que para ella simplemente no existe.

Una de las personas, de quien se dice fue parte del grupo fundador de Morena en Nuevo León, presume en su hoja de servicios un certificado de un curso de yoga de la risa, lo que no

les hizo ninguna gracia a los partidos de oposición.

También se propuso a un académico que se dice también es afín a Morena. El propio Consejo Consultivo pidió corregir y buscar personas idóneas.

Los partidos de oposición ya preparan una demanda de juicio político contra la titular de la CNDH, para que recuerde la naturaleza de su actual responsabilidad.

Son 7 mil empresas

Las relaciones entre México y España tienen una salud de hierro, dijo el ministro de Exteriores español, José Ma-

nuel Albares. En una entrevista, además de las frases obligadas sobre la relación de hermandad entre los pueblos, también dio datos duros.

Reveló el ministro que operan en México 7 mil empresas españolas que no se quieren ir a ningún otro lugar, pero necesitan de certeza jurídica para sus planes a mediano plazo.

Durante la larga crisis del COVID ninguna empresa española cerró en México.

Hay entre México y España un entramado de acuerdos en casi todas las actividades cuyo desarrollo está por encima de desacuerdos personales de líderes políticos.

Hay que tener esto presente cuando se habla de "pausas" a la ligera.

No puede guardarse nada

Hay señales de que el PRI en el Edomex defenderá en serio la plaza, consciente de lo que significa para el partido mantener este gobierno en las elecciones del año que entra.

A la designación de Ana Lilia Herrera como delegada del CEN en la entidad, se ha estado mencionando en los corrillos políticos que otro priista de alto nivel, el ex gobernador César Camacho, también se unirá a la campaña, él como vocero.

Camacho fue gobernador y en los

últimos años se ha concentrado en su carrera académica, de modo que puede hacer aportaciones importantes en la narrativa, pero también en la negociación con otras fuerzas políticas.

El partido que quiera ganar la elección del Estado de México, deberá poner toda la carne en el asador. No puede guardarse nada

Polarización, alto riesgo

Uno de los presagios más ominosos para los próximos meses en la agudización de la polarización en el país.

Polarizar supone pasar de las diferencias naturales al antagonismo que presagia violencia. La gente comienza a ver a quienes piensan distinto no como adversarios, sino como enemigos.

Desde la perspectiva de Dante Delgado, de MC, el gobierno de la 4T desaprovechó la oportunidad de generar un consenso alrededor de las nuevas reglas de la competencia electoral, cuyo común denominador en el pasado fue su aprobación por consenso.

Pero en esta ocasión Morena, para complacer a su líder político, se desatendió de la negociación y tomó el atajo del mayoriteo que tiene como una de sus primeras consecuencias profundizar la polarización.